

Vivre à Mauran



N° 110
Décembre 2018

Site internet de MAURAN: www.mairie-mauran31.fr

Le mot du Maire

Chers Mauranaïses, chers Mauranaïs,

Mauran est l'une des 587 communes de la Haute Garonne. Mauran, notre petite commune, est cependant concernée par la bataille qui se joue entre deux hautes instances du département : la **Métropole** et le **Conseil Départemental**.

La **Métropole** est un Etablissement Public constitué des 37 communes situées autour de Toulouse. Cet établissement a été créé au 1^{er} janvier 2015. La Métropole emploie 8000 agents.

Le **Conseil Départemental** (ancien Conseil Général) intervient sur la totalité du territoire Haut Garonnais, il a été créé par la loi du 22 décembre 1789. Le Conseil Départemental emploie 7000 agents.



À l'horizon 2020, le gouvernement prévoit la fusion entre le Conseil Départemental et la Métropole, au profit de cette dernière.

Bien évidemment le Conseil Départemental de la Haute-Garonne n'est pas d'accord. D'autant que le Département perdrait, là, ses compétences sur le territoire de la Métropole mais les conserverait dans ses « franges » rurales. Franges Rurales ! Mauran ferait ainsi partie de la « frange » rurale. Où avez-vous vu qu'on finançait avec entrain une frange qui plus est, rurale ? D'autant qu'il est clair que cette évolution / fusion entrainerait une concentration des richesses vers la Métropole, avec pour conséquence un abandon des territoires.

Notre Président Emmanuel Macron et son ancrage dans le jacobinisme intervient pour accélérer cette mutation. Initialement celle-ci était laissée à l'initiative des parties concernées, aujourd'hui l'état au plus haut niveau impose sa vision et accélère la « métropolisation ». **Georges Méric** (Président Conseil Départemental) et **Jean Luc Moudenc** (Président Métropole de Toulouse) ne s'accordent pas sur cette mutation. L'Etat magnanime propose au Département de s'occuper des territoires résiduels. « Résiduels » ?, « franges » ? Ce ne sont pas des termes qui donnent envie d'investir, de développer l'activité de ces territoires. Jean Luc Moudenc qui est favorable à cette fusion, jure par ses grands dieux que la Métropole ruissellera sur les territoires ruraux. Ruisseler ?...

Voilà où nous en sommes. Cette bataille n'est pas terminée d'autant que les départements de la Gironde avec Bordeaux et les Alpes Maritimes avec Nice mènent le même combat et s'opposent à cette mutation. En fait d'un côté cette transformation simplifierait apparemment l'empilement des établissements publics mais par ailleurs, la Métropole deviendrait une énorme machine qui d'une part aurait du mal à se gérer elle-même, et d'autre part à renvoyer la manne de ses revenus vers les territoires ruraux « résiduels ».

Pour conclure on pourrait écouter Descartes qui recommande dans le second principe du Discours de la Méthode : « de diviser chacune des difficultés ... pour les mieux résoudre ».

Votre Maire

Daniel Corrège

Manifestations de ces derniers mois

Exposition d'art, week-end des 6 et 7 Octobre

Pour la deuxième année consécutive, Mauran organisait une exposition d'art à la salle des fêtes. Cette fois-ci, et grâce à l'initiative et la détermination de Marie BAUME, c'est plus de dix exposants qui sont venus présenter leurs œuvres. Marie nous a fait bénéficier de son réseau d'artistes. Elle les a convaincus et motivés pour venir exposer à Mauran. Le résultat ne s'est pas fait attendre. C'est par un vernissage organisé par le comité des fêtes le samedi matin que cette exposition a été lancée.



La salle était remplie d'œuvres aussi belles que variées (peintures sur toile, sur galets, sculptures de fer, de bois, de marbre, céramiques...) que les nombreux visiteurs venant de tout le Canton ont eu plaisir à découvrir. Le succès a été tel que le flux de visiteurs n'a jamais cessé tout au long du week-end. De plus, ce qui fut agréable et instructif, c'est que les amateurs d'art ont eu tout le temps d'échanger avec les artistes. Belle réussite pour ce week-end d'exposition qui, nous espérons, se renouvellera l'année prochaine. Les exposants de Mauran étaient : Marie Baume, Auguste Chaubet, Valérie Collignon et Marie Pierre Saulnier.



Vide Grenier d'automne, Dimanche 21 Octobre

Notre vide-grenier était prévu le 21 octobre mais St Julien a organisé le sien ce même jour. David n'a pas gagné contre Goliath et nous avons reporté le vide grenier de Mauran au week-end suivant. Sauf que le 21 fut une belle journée ensoleillée et que le 28 fût une journée catastrophique ... pas très froid mais de la pluie, l'ennemie des exposants !

Quelques téméraires ont souhaité s'installer sous la halle mais malgré la bienveillance du comité des fêtes qui leur a fournis en café chaud et viennoiseries, à midi la Halle était vide.

Plus agréable fut l'ambiance de la salle des fêtes. De façon surprenante, les exposants ont fait quelques affaires. Souhaitons que les prochaines manifestations de vide-grenier rencontrent un ciel pour le moins clément et mieux, ensoleillé.



Halloween des enfants, Mercredi 31 Octobre

Halloween ! Cette fête qui n'est pas vraiment de chez nous (fête celtique d'origine irlandaise) mais qui plaît tellement aux enfants. Les bambins aiment faire peur mais en retour ils n'aiment pas trop qu'on leur fasse peur. En plus une citrouille, comment ça peut faire peur ?

Bref ... le 31 à 16h30 les enfants étaient au rendez-vous, il n'y avait pas foule mais les habitués étaient là en particuliers les petits grimés avec soin par les parents. Émilie a embarqué tout ce petit monde pour un tour de village ... la troupe a enflé, collecte (fructueuse) de bonbons et retour à la salle des fêtes. Un partage équitable a permis à chaque enfant de savourer les nombreuses friandises. Comme dans Astérix à la fin de chaque histoire, un goûter fort sympathique a clôturé ce moment de convivialité.



Cérémonies du Dimanche 11 Novembre

11 novembre 1918, 100 ans déjà ! Il n'y a plus grand monde ayant vécu ce drame, pour en témoigner ! Pourtant, en ce 11 novembre 2018, les habitants des villes et villages se sont recueillis devant les monuments aux morts. Mauran était de ceux-là.

La cérémonie a mobilisé adultes et enfants, certains ont lu des textes évoquant la fin de ce terrible conflit. L'enfant, Angel, a lu le poème « Les Mirabelles » hymne touchant sur cette guerre : « J'suis un village comme quelques autres en France Avant tout ce manège j'étais un village enchanté... ». Thibault, l'adulte, a quant à lui, lu un texte sur l'épilogue de ces années douloureuses.

Lettre du Président et discours du maire ont souligné certes les années de cauchemar mais également les bienfaits de la paix. Cette paix si fragile !

Une belle journée pour témoigner notre reconnaissance à ces poilus et magnifier la paix.



Soirée vin nouveau, Samedi 17 Novembre

Cette année c'est l'Aligot de l'Aubrac aveyronnais qui a accompagné cette fête du vin nouveau. Il a été préparé spécialement pour nous en Aveyron et a d'ailleurs failli ne pas arriver à cause des blocages sur les routes. Une petite inquiétude se lisait sur le visage du Président du comité des fêtes car il lui a fallu 6 heures pour arriver jusqu'à nous...

C'est avec un apéritif gourmet préparé par le comité des fêtes, que cette soirée a commencé (vin nouveau, apéritifs, rillettes, chips, toasts...). L'ambiance était conviviale et détendue, faite de nombreuses discussions autour d'un verre.

Le Gaillac Nouveau était agrémenté de gastronomie aveyronnaise, vous l'avez compris. C'est donc avec des Farçons aux blettes et persil que le repas a commencé, suivi de l'Aligot accompagné de saucisse ... aveyronnaise bien sûr. La tarte aux pommes préparée à Mondavezan et le café ont clôturé le repas.

Plus de 85 gourmets étaient présents et nombreux sont ceux qui sont restés pour prolonger cette agréable soirée en discutant ou en dansant au son de la musique préparée par le Comité des Fêtes.



Bourse aux jouets & puériculture, Dimanche 2 Décembre

Pour la Bourse aux jouets de Mauran il y avait 15 exposants, ce qui n'est pas si mal pour une première édition. Sur les 15 exposants, 10 venaient du canton (ce qui montre que la communication faite en amont de l'événement a porté ses fruits) et les 5 autres de Mauran.

Emilie, qui est à l'initiative de cette manifestation, était rassurée et peut envisager de la reconduire l'année prochaine.

Le temps était clément pour l'un des derniers week-ends d'automne et de nombreux visiteurs ont fait le déplacement pour faire de bonnes affaires en cette veille de Noël.

André, Roland, Guy et Jérôme se sont démenés au bar pour servir cafés, boissons, sandwiches et frites à tout ce monde dès 8 heures du matin.

Les exposants ont pu compter sur eux pour se sustenter tout en tenant leur stand.



Manifestations à venir

- **Repas des anciens et Noël des enfants** → Dimanche 16 Décembre 2018
- **Rencontre des Chorales de Mauran et Martres** → Vendredi 21 Décembre 2018
- **Réveillon de la Saint Sylvestre** → Lundi 31 Décembre 2018
- **Présentation des Vœux du Maire** → Samedi 5 janvier 2019 à 17h00
- **Mardi Gras pour les enfants** → Samedi 9 Mars 2019

Etat civil

Bienvenue

- à Madame à **Valérie Collignon** qui habite en centre village
- à **Justine Boulet** et **Thomas Ilès** qui habitent au clos Saint Jean



Employé municipal

Nous avons le plaisir de vous annoncer que, depuis le 17 Septembre, un nouvel employé, Monsieur **Jean Claude CARON**, entretient notre commune à raison de trois jours par semaine répartis comme suit :

- **Le lundi de 8 h à midi et de 13h à 17h**
- **Le mardi et le jeudi de 8h à 12h**

Merci de lui réserver votre meilleur accueil.

Infos pratiques

Horaires d'ouverture de la Mairie :

Accueil ouvert les mardis et jeudis de 8h00 à 12h00 et de 13h00 à 17h00.

Jour de ramassage des ordures ménagères:

Les mardis et vendredis matins.

Projet à venir :

- Nouvel aménagement carrefour situé en bas du pont pour réduire vitesse des automobiles. Mise en œuvre Mars 2019.
- Modification du carrefour Lacroix avec aménagement d'un terre-plein.
- Mise en place d'un poteau d'éclairage LED à la Gourgue et de deux poteaux au carrefour du cimetière.
- Phase 2 du remplacement des vieux luminaires d'éclairage public du centre village par des luminaires à LED»
- Réseau d'assainissement : Pré-étude en cours



Création d'une nouvelle association à Mauran

Ça y est ! Depuis le 2 octobre dernier, une nouvelle association (« Loi 1901 ») existe officiellement à Mauran. Son nom : **Choeur à Coeur - Le Mardi C'est Benji**.

Son activité : proposer une chorale enthousiaste à toute personne désireuse de donner de la voix, dans un contexte amateur et convivial.

Le groupe existait déjà au village depuis 3 saisons. Au début très peu nombreux, les membres s'étaient tout simplement regroupés pour partager leur envie de chanter. Et puis de nouvelles voix les ont rejoints au cours du temps et cette chorale improvisée a assuré des concerts de plus en plus élaborés pour la soirée « Fête de la Musique-Repas de la St Jean » organisée au village depuis 2016.

Mais maintenant, c'est chose faite, cette chorale existe officiellement, porte un nom officiel, et peut ainsi entreprendre toutes sortes d'activités liées au chant et au spectacle.

Cette association est formée d'un bureau constitué d'un président, d'un vice-président, d'une secrétaire et d'une trésorière. Et pour la saison en cours, elle compte déjà 16 chanteurs-musiciens dont le **Chef de chœur et Président est Benjamin Corrège**.

Mauran peut être fier de compter autant d'amateurs de chant, motivés et dévoués à l'animation de notre petit village.....

En attendant tous les autres, le tout prochain concert proposé par **Choeur à Coeur**, aura lieu le **21 décembre prochain dans l'église**, et sera assuré en partenariat avec la chorale **Voix O Show** de Martres Tolosane.

Venez écouter, acclamer et partager le vin chaud en cette soirée de l'Avent...

La matière est bien vivante ...

Valérie Collignon, mosaïste, a eu le plaisir de rencontrer les Mauranais lors de l'exposition des 6 et 7 octobre à laquelle elle a participé. Originaire de Toulouse elle est revenue « au pays » fin juillet pour y transférer son atelier situé 21 rue du vieux château, en centre village, et vivre près de la nature.

Valérie réalise elle-même ses œuvres et accompagne ses élèves et stagiaires pendant les formations qu'elle dispense pour la réalisation de leurs travaux.

Dans son atelier on y réalise le travail de découpe et pose de vitrail, de la pâte de verre artisanale, des émaux de verre, de la faïence, de la céramique, du grès cérame, des émaux de Briare anciens et modernes, du marbre, du granit, de la litovi etc ...

Si vous le visitez, vous découvrirez les principaux outils du mosaïste qui permettent de tailler le verre sous toutes ses formes, les pierres dures et tendres, les terres cuites mais aussi les techniques d'utilisation des sables de couleur.

Valérie réalise tous ses ornements à la main. Chaque réalisation est une pièce unique, durable, à garder pour soi ou pour offrir.

Valérie propose des cours et stages de mosaïque au public:

La formation est dispensée en formule tout inclus à partir de 128 Euros les 4 demi-journées.

Visite de l'atelier et cours sur rendez vous.

Mosaïques Valérie Collignon

21 rue du vieux château

31220 MAURAN

Site internet : <https://www.mosaïques-et-pigments.fr>

Courriel : collignon.valerie@free.fr

Téléphone: **06 87 75 17 44**



